

# EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 23 Abril de 1887.

Año XV. Núm. 4.279.

## Al rededor del mundo

Una huelga por una araña es sin duda alguna la primera vez que se ha visto, y, sin embargo, no deja de ser cierto, pues ha ocurrido hace pocos días en una de las ciudades más populares de Bélgica, ó sea en Amberes.

La manera como la misma tuvo efecto consistió en que, mientras tenia lugar la mudanza de uno de los principales negociantes en madera, aparecióse en una carga de palo de campeche una inmensa y negra araña que causó el espanto de cuantos la vieron.

En lugar de matarla, lo que no hubiera sido difícil, un obrero decidió cogerla viva valiéndose de la blusa, que arrojó sobre el animalito, que, siguiendo las costumbres de todos los de su especie, recogió las patas y se hizo la muerta. Realizada esta primera parte de la operacion, la metieron bajo una campana de cristal, y cuando la araña se decidió á salir de su fingido letargo, todo el mundo pudo admirar en la misma uno de los ejemplares más extraordinarios y voluminosos de tarántulas jamás visto.

El obrero que habia capturado tal maravilla declaró con toda solemnidad que era propiedad del taller, y para celebrar tan buena presa se fueron á una taberna, donde las libaciones llegaron á ser copiosísimas gracias á que á uno se le ocurrió la idea de enseñar al público la araña mediante una retribucion de 10 céntimos.

Sorprendido el amo de que sus obreros no volvieran al taller en toda la tarde y mañana del siguiente dia, se echó á buscarlos, hasta que los encontró en la taberna donde enseñaban la araña que habia tenido el don especial de producir hasta 50 francos de entrada. El amo, Mr. G., hizo saber á sus obreros que renunciaba los servicios de aquellos que habian ideado semejante tráfico, y que, en cuanto á los demás, si no querian ser despedidos debian presentarse al instante en los almacenes. Apoyándose en las teorías sociales tan en boga en Bélgica, todos contestaron que estaban dispuestos á no poner los pies en los talleres y si continuar exhibiendo la araña fenómeno, cómoda pero efimera industria que tan buenos resultados les estaba dando.

Cuando Mr. G. estaba desesperado de la decision de sus obreros, se le ocurrió la idea de que el animalito le pertenecia desde el momento que habia sido encontrado en madera de su propiedad; y ya se disponia á mandar un notario, cuando uno de los huelguistas se le presentó á decir que habiendo muerto asfixiada la araña bajo la campana de cristal y no quedándoles ya esperanzas de continuar la nueva industria, estaban dispuestos á volver al trabajo. Antes, sin embargo, de ir á casa de Mr. G. procedieron á vender los restos mortales de lo que durante algunas horas habia tenido el privilegio de servirles de talisman, y por lo que el Museo Zoológico solo se dignó dar la modesta suma de un franco y 75 céntimos.

...

En una subasta que ha tenido lugar recientemente en New York han alcanzado dos cuadros, uno de Moissonier y otro de Rosa Bonheur, la fabulosa suma de 610.000 francos, de los cuales 330.000 correspondieron al primero y 280.000 al segundo. Está visto que á las obras del arte les va sucediendo lo que á los vinos, que ganan segun envejecen; y si esto sigue, nadie sabe el precio que llegará á alcanzar cualquier cuadro de los antiguos maestros.

Si los yankees fueran capaces de entender algo de pintura, y por lo tanto de apreciar las riquezas que acumulan en sus colecciones, todo se explicaria fácilmente; pero lo mejor del caso es que, segun ellos mismos confiesan, su afan solo consiste en pagar por un lienzo lo que nadie en el mundo se atreveria á dar. Los norteamericanos no son inteligentes Mocosas, sino lapidarios insaciables, que opinan que la mejor manera de alabar las obras es pagándolas miles de dollars.

Un empresario francés, Mr. Leger, que ignoraba las simpatías que el shah de Persia profesa á los europeos, decidió contratar una Compañía de ópera bufa con destino á la capital de dicho país. La noche de la primera representacion, y cuando apenas hacia veinte minutos que el telon se habia levantado, el empresario recibió un recado de S. M. diciéndole que se quedaba con tres de las señoritas de los coros.

Antes de que le representacion tocase á su fin todas las damas de la Compañía tenían su protector, no sin gran disgusto de un viejo y rico general, que por sí solo queria llevárselas á todas á su haren. Monsieur Leger vióse forzado á emprender su viaje de regreso al siguiente dia, falto de mujeres con que poder desempeñar las obras.

La emperatriz del Japon ha mandado publicar un decreto sin precedente en la historia de aquel país, pues se refiere nada menos que al cambio del traje usado por las mujeres de todo el Imperio. En cumplimiento del real mandato, todas las japonesas tienen que vestirse á la europea desde principios del año actual. Como ha sido aceptada la innovacion por los maridos y padres de las japonesas, estará de más el decirlo; pues aparte de que las modas europeas sientan muy mal á las mujeres del extremo Oriente, son demasiado costosas para lo que ellas están acostumbradas. Es muy posible que el famoso decreto produzca una revolucion, pues los ánimos están muy excitados en aquel país.

Hace pocos dias que en Londres se encontraba un ladron queriendo forzar una caja de hierro, cuando de repente se encontró con alguien que lo estaba contemplando. Ver el ladron al recién venido y pretender escapar, todo fué uno; pero inútilmente, pues el caballero, que no era otro que el amo de la casa, lo cogió de un brazo y le dijo:

—Continúa V. su trabajo; me interesa.

—¿Por qué? preguntó el ladron tem-

blando.

—Porque he perdido la llave, le contestó el caballero; y si usted consigue abrirla, recibirá una buena gratificacion.

La verdad que se necesita ser inglés para tener esa flemma.—Neddy.

## Crimen horrendo

Los periódicos de Ja'n traen detalles del cometido hace pocos dias en la Carolina.

Es de tal naturaleza, que la imaginacion más fecunda en concepciones monstruosas, no lo hubiera soñado mayor:

«Una honrada y pobre familia, compuesta del matrimonio de edad de 10 á 12 años, habitaba en una casería ó huerta próxima á la Carolina. Sale el infeliz hortelano para dicha ciudad, con objeto de vender algunas verduras, y habiendo observado le seguía su hijo, le amonesta para que vuelva y se esté acompañando á su madre en tanto dura su ausencia. Se aperciben de esta conversacion un gitano y una gitana, que en aquel momento pasaban, y acto seguido retroceden precipitadamente con direccion á la huerta, consiguiendo la mujer llegar á ella antes que el niño. Llama á la puerta de la casilla, y con el pretexto de que la hortelana hiciera la caridad de darle un poco de agua, consigue le abriera la puerta, é inmediatamente de encontrarse dentro, saca un cuchillo y con él amenaza á la infeliz mujer para que le entregara cuanto dinero tuviera, ó de lo contrario la mataría.

No se arredró por esto la sorprendida é indefensa hortelana, pues con un valor y una serenidad admirables guió á su enemiga á una habitacion, y en ella le señaló un arca, en donde le manifestó tenia los dineros; y aprovechándose de este momento, cerró la puerta con llave, cortándole la retirada á su rival y quedándose ella á la parte de afuera. Transcurrido algun tiempo se presentó el gitano, extrañándose sin duda de la tardanza de su pareja. Verle la hortelana y cerrar la puerta interiormente, fué obra de un instante. El bandido, viéndose burlado y sin esperanzas de poder entrar, á pesar de sus salvajes amenazas, ruegos y protestas, ideó el plan más feroz y miserable de que hay ejemplo en la negra y pavorosa historia de la criminalidad, para lograr sus propósitos.

Cogió al niño, que de regreso á la huerta se habia entretenido, y cortándole la cabeza fué con ella á presentarse á la madre, conforme á ésta se lo prometiera, considerando tal vez que este espectáculo seria más que suficiente para penetrar en aquella para él inexpugnable fortaleza. Pero fué en vano aquella terrible prueba á que sometió á la heroica hortelana para conseguir su objeto, pues á pesar de la terrible impresion que ésta hubiera de recibir á la vista de aquel sangriento despojo de la prenda que más amara su corazon, no quiso capitular con el desalmado asesino, á quien negó rotunda y valerosamente la entrada, guardando en este punto cierta analogia con el bravo é inmortal Guzmán el Bueno.

Visto por el malhechor el resultado que le diera su accion villana, probó á derribar la puerta, saliendo vencido tambien por este lado. En tan desesperada situacion, enfurecido por la mala fortuna con que hasta alli procediera, resolvió penetrar por la chimenea, no consiguiéndolo, á causa de haber encontrado un obstáculo, con el cual seguramente no contaba, siendo esto su perdicion. La chimenea, en su parte media, tenia un enrejado de hierro, por el cual introdujo las piernas el gitano, quedándose preso en aquella especie de trampa, que fué el suplicio, donde purgó su atroz delito, pues apercibida la hortelana del suceso, cogió unas fuertes cadenas que encontró á mano, y con ellas sujetó al criminal; amontonó después leña en el fogón, y prendiéndole fuego, consiguió pereciera entre las llamas su infame perseguidor.

Al regresar el hortelano á su casa no pudo conseguir penetrar en ella, pues su desdichada mujer se negó rotundamente á franquearle la entrada hasta que la autoridad se presentó, ordenando derribar la puerta.

Añádese que al sacar de la habitacion donde estaba encerrada á la gitana, ésta quiso acometer, cuchillo en mano, á los dependientes de la autoridad.

Se lee en el «Figaro»:

«Escriben de Viena que el viernes último un individuo de la familia imperial recibió de San Petersburgo un telegrama que contenia estas solas palabras: «Nuevo atentado: ninguna consecuencia grave.» Este telegrama no deja la menor duda de que se cometió en San Petersburgo un atentado ó estuvo á punto de perpetrarse. ¿En qué circunstancias se cometió el nuevo delito? En esto difieren las correspondencias que hemos recibido y tampoco están de acuerdo los periódicos ingleses y los periódicos alemanes. Con todo, de los varios relatos que se han hecho puede deducirse que las cosas pasaron del modo siguiente:

El miércoles último, 6 de abril, á las tres y media el Emperador y la Emperatriz de Rusia, llegados de Gatchina para recibir á un príncipe japonés, volvian á la estacion del ferrocarril, cuando en el momento de pasar por la Gran Morskaja, precipitose hácia el Coche imperial un hombre pobremente vestido con un papel en la mano. El Emperador hizo detener el coche, llamó á un agente de policia y se hizo entregar el papel.

Mientras esto pasaba, tres agentes de policia se arrojaban sobre un hombre y una mujer que salian de la casa núm. 14 de la Gran Morskaja y los prendian. Ambos llevaban bombas explosivas: la mujer tenia una encerrada dentro de un saco de cuero negro, y el hombre tenia la suya en un sobretodo que llevaba en el brazo. La policia estaba vijilando más de una hora habia esas dos personas, cuyas idas y venidas á la acera les habian inspirado sospechas. Un alto empleado de policia seguia el coche imperial y habia presenciado la escena; saltó de su carruaje y advirtió al

**EL HIERRO BRAVAIS**

Las personas anémicas y debilitadas por el empobrecimiento de la sangre, á las que su médico aconseja el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS con preferencia á todas las demás preparaciones ferruginosas.

**EL HIERRO BRAVAIS**

no produce calambres, ni fatiga del estómago, ni diarrea ni estreñimiento de vientre. No tiene ningun sabor ni olor ni lo comunica al vino, al agua ni á cualquier otro liquido con el cual puede tomarse.  
JAMAS ENNEGRECE  
LOS DIENTES.

**EL HIERRO BRAVAIS**

devuelve á la sangre el color perdido con la enfermedad.  
NUMEROSAS IMITACIONES  
Exigir la firma, R. BRAVAIS  
impresa en rojo.  
Depósito: en la mayor parte de Farmacias.

Czar el peligro que acababa de correr. El Emperador recibió la noticia con calma y prosiguió su camino en medio de los vivos de la gente que pasaba por la calle.

El preso se niega á divulgar su nombre; la mujer hace lo mismo, y la policía está reducida á suponer que el hombre que llevaba en su mano un papel ó memorial, estaba encargado de hacer parar el coche imperial para que sus cómplices pudieran sin precipitarse y con seguridad lanzar los mortíferos proyectiles que llevaban consigo.

Con este relato que se aproxima mucho á la verdad misma, coinciden las más estupendas noticias. El «Times» supone que el Czar encontró sobre su mesa, al regresar de Gatchina, cartas de amenazas. Los periódicos de Berlín dicen que el viernes último hubo un nuevo atentado y que á la policía de San Petersburgo le tiene inquieta la desaparición de 30 estudiantes, cuyas huellas se han perdido. Los periódicos de Viena, que sueñan con todo lo malo que puede darse cuando se trata de Rusia, refieren las más horrible escenas: los periódicos alemanes de provincias, los cuales habitualmente viven de las noticias que les proporcionan sus principales colegas de Berlín, tercián en el asunto y el «Diario de Breslau» dice con toda gravedad que la policía ha descubierto una conspiración contra la vida del Czar. La mera indicación de todos estos relatos basta para comprender que no son más que invenciones.

Lo que parece más serio es lo que refiere el «Berliner Tageblatt». Según él, se ha atentado cinco veces contra la vida de Alejandro III desde su advenimiento al trono. El primer atentado se cometió en 1885, mientras el Emperador estaba visitando un cuartel de San Petersburgo. Los nihilistas habían llegado á minar las cocinas de Palacio. El segundo atentado ocurrió en Luga: se había minado la vía férrea y se descubrió demasiado tarde la mina; varias personas de la comitiva imperial, entre ellas la dama de honor de una gran duquesa, fueron heridas. El tercer atentado acaeció en una escuela militar; el cuarto fué el de 13 de marzo y el quinto el del 6 de abril, en el cual hemos tenido que ocuparnos hoy.

Los pormenores que acabamos de dar, pueden ser verdaderos y pueden dejar de serlo; tratándose de Rusia no puede asegurarse de pronto nada.»

### Noticias

El Ministro plenipotenciario de S. M. en Constantinopla, en comunicacion al Ministro de Estado, manifiesta que aquel Gobierno, para evitar las dificultades que suelen suscitarse para el pago del gasto de la pólvora de los cañonazos disparados por el estacionario anclado en Lampsaki para detener á los buques que intenten pasar el estrecho de los Dardanelos sin pagar los derechos de pasaje, ó á los vapores-correos que no izen el pabellón reglamentario, que son de cuenta del contraventor, ha dispuesto que en lo sucesivo no se permita á ningún buque continuar su ruta hasta haber satisfecho dichos gastos, así como el de los telegramas á que hubiera dado lugar la contravención.

Asimismo dicho Gobierno ha derogado la medida que prohibía la exportación de ganados de Turquía de Europa, quedando susistente, sin embargo, para los animales de carga y de tiro.

—De heroica puede calificarse la defensa que con seis soldados y durante casi tres días, hizo en Torre Rosina, de Siassi, en Joló, el cabo primero Mariano Rodríguez, del regimiento núm. 2.

No teniendo á sus órdenes más que ocho soldados, se vió en la necesidad de destacar dos para que fuesen á buscar agua el día 13.

Estos dos individuos fueron atacados por unos 30 moros que estaban ocultos en los accidentes del terreno. Lograron dar muerte á uno de nuestros valientes y herir al otro, que aun pudo escapar hácia la Torre. Al pié de esta formó el cabo el resto de su exígua fuerza, para proteger al herido. Poco después tuvo que entrar en el fortín y levantar la escala, pues no eran ménos de 300 los enemigos que le asediaban con fuego de fusilería y lantaca.

Con sus pasados y certeros disparos, aquellos siete valientes, sin agua y con escasas municiones para tan larga lucha, rechazaron los ataques hasta la tarde del 15, que llegó de Siassi una columna de 56 hombres y dos oficiales al mando del capitán Fernandez, del regimiento núm. 2, para levantar el asedio de Torre Rosina.

Sus bravos defensores, cuyo espíritu no había decaído, á pesar de haber sufrido algunas lesiones, solo contaban desde el día 14 con cuatro fusiles útiles.

Merecen ser conocidos tales rasgos de valor y de serenidad.

—En una conferencia que dió un Mr. Lebour en Berlín se le ocurrió decir que Bismarck no reconoce moral alguna en su política.

Los tribunales le han condenado á 500 marcos de multa y á cincuenta días de cárcel

Nada más.

—El regalo que hará el emperador de Alemania á su Santidad Leon XIII en honor de su jubileo sacerdotal, consiste en una magnífica tiara, verdadera joya de arte de gran valor.

—El diario de la dirección de comercio de Inglaterra, correspondiente al mes de marzo, trae ya la comparación entre los meses de enero del 86 y 87, del comercio de España con Inglaterra. De ella resulta un aumento de la exportación de España á Inglaterra por valor de 183.679 libras, entre las cuales los vinos han aumentado en más de 100.000 galones, por valor de cerca de tres millones de reales. La exportación de la Gran Bretaña á España ha aumentado en unas 53.000 libras, los productos coloniales y extranjeros enviados de Inglaterra á España, han disminuido considerablemente. En enero del 86 se elevaron á 60.676 libras y en enero de este año solo en 34.821. Las mayores disminuciones han tenido lugar en el jamón y carne de cerdo, en el trigo, en el arroz, en las grasas, en la estearina, en los vinos y en la lana. En cambio han tenido grande aumento el cacao, las especias, el pescado salado, el cáñamo y las planchas de hoja de lata.

—Un nuevo objeto, según dicen los periódicos de Cadiz, ha sido hallado en las excavaciones de la punta de la Vaca, que no deja de tener importancia.

Es una especie de diadema de cobre, de unos seis centímetros de ancho, abierta en su extremidad, y adornada de 20 bolitas del tamaño de garbanzos, semejantes á las que forman una corona condal.

—El capitán del vapor inglés «City of Lisboa», que acaba de llegar á Liverpool, ha dado cuenta á las autoridades de marina del puerto de haber encontrado, 40 millas al SE. Cabo de San Vicente, un buque sumergido entre aguas, que por su posición, constituye un peligro para los que se dirijan en demanda del Estrecho de Gibraltar ó desemboquen de él para el Atlántico.

## Gaceta

### Junta

Secundando los sentimientos del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis para contribuir al feliz éxito del Jubileo Sacerdotal del Papa Leon XIII, los Rdos. señores Párrocos de esta ciudad han creído conveniente reunir en una sola Junta individuos que representen los tres distritos de las parroquias, la que se compone de las personas siguientes:

Rdo. Sr. D. Juan Morillo, Párroco de Santa María; Rdo. Sr. D. Antonio Pons Pbro., Vicario de id.; Rdo. Sr. D. Francisco Sancho Pbro., Beneficiado de idem; Muy Ilte. Sr. Baron de Las Arenas; señor D. Juan Martorell Caules; Sr. D. Juan J. Vidal Mir, Abogado; Sr. D. Juan F. Taltavull Galens, Sr. D. Miguel Tutzó Gelabert.

Rdo. Sr. D. Antonio Orfila, Párroco del Cármen; Rdo. Sr. D. Pedro Pons Pbro., Vicario de id.; Rdo. Sr. D. Juan Alzina Pbro., Vicario de id.; Sr. D. Fernando de Saura Font; Sr. D. Gabriel de Seguí Oliver; Sr. D. Lorenzo G. Pons, Abogado; señor don Pedro Gahona Orfila.

Rdo. Sr. Lic. D. Pedro Anglada, Párroco de San Francisco; Rdo. Sr. D. Pedro Seguí, Pbro., Vicario de id.; Rdo. Sr. don José Sintés, Pbro., Vicario de id.; Sr. don Juan de Vidal Febrer; Sr. D. José Fábregues Sintés; Sr. D. Nicolás Tudurí Pons.

Los referidos señores reunidos como dijimos en la noche de anteayer acordaron nombrar entre ellos:

Presidente, Rdo. D. Juan Morillo; Vice-Presidente, M. I. S. Baron de Las Arenas; Tesorero, D. Juan F. Taltavull Galens; y Secretarios, D. Juan J. Vidal Mir y D. Pedro Pons Olives Pbro.

### Tiempo

Al parecer ha cesado por completo el temporal. Calmadas las aguas, los buques mercantes que se hallaban detenidos en este puerto han levantado anclas, y los vapores-correos reanudarán probablemente su itinerario.

Es de desear que el sol continúe favoreciendo la vegetación, á fin de que los sembrados crezcan y se desarrollen lozanos y sea abundante la cosecha.

### Música

Mañana por la tarde la del Regimiento de Filipinas ejecutará en el paseo de Isabel II el siguiente programa:

- 1.º Paso doble El Carril, Cánovas.
- 2.º Tango La Hermenegilda de la Gran-Vía, Echuca.
- 3.º Mazurka, Yvo Gotós.
- 4.º El Anillo de Hierro, Preludio, Marquez.
- 5.º Sinfonía de Nabucco, Verdi.

### Bailes

Los habrá mañana por la tarde en el casino «El Pasatiempo» en San Clemente; y en el caserío de Llumesanas.

### Ejercicios de tiro

En la tarde de hoy la fuerza del Regimiento de Filipinas destacada en esta ciudad, ha marchado otra vez al castillo de San Felipe á ejercitarse en el tiro al blanco.

### Sumario

Por el Juzgado municipal de Alayor se están instruyendo diligencias sumarias con motivo de la desgracia ocurrida en el predio Alcáidus de Carreras de que ya tienen noticia nuestros lectores.

### Corredor

Atendidas las cualidades que adornan á D. Rafael Timoner, estanquero de Alayor, recomendamos la Agencia de encargos que acaba de abrir, pues no dudamos que los desempeñará con el celo que tiene acreditado.

### Procesion

Mañana á las siete y media saldrá de la Parroquia de San Francisco la procesion de Cumplimiento Pascual, con objeto de administrar la Sagrada Comunión á los enfermos é impedidos del distrito de dicha parroquia, recorriendo el siguiente trayecto:

Calles de Frayles, Arraval, Santa Victoria, Mercadal, Santa Escolástica, San Clemente, Cifuentes, Negros, Arraval, San Antonio, Isabel II y Plaza de San Francisco. Despues tendrá lugar la Misa de costumbre.

### Licencia indefinida

La próxima semana se la expedirán á trescientos veinte individuos del Regimiento de Filipinas de guarnición en esta Plaza.

### Perros

Ayer dos perro hicieron caer á una pobre mujer en la calle de Cos. Fué asistida por varias personas, sin que sufriese más que el correspondiente susto.

### Juicio oral

Esta mañana se ha verificado en Palma el juicio oral de la causa criminal que se sigue contra el Director del diario de la calle Nueva. El Fiscal estuvo muy contundente en su discurso, y el defensor del procesado pidió en una oración brillante la absolución del mismo.

### Lotería

El próximo lunes 25 del actual se cierra el despacho de billetes del sorteo de la Lotería Nacional que debe celebrarse en Madrid el martes 26.

Premio mayor: 80.000 pesetas.—Precio del billete entero: 30 pesetas.—Idem de la fracción ó décimo: 3 pesetas.

### Correos

La Gerencia de los vapores-correos de esta isla nos ha facilitado los siguientes telegramas:

«Alcudia 22.—6'20 t.

«Puerto-Mahon» salido cinco tarde, buen tiempo.—*Oliver hijo.*

Barcelona 23.—7'50 m.

«Puerto-Mahon» llegado sin novedad. Salé hoy hora itinerario.—*Novelle.*»

—Los de Palma salieron también ayer para Valencia y Barcelona.

—El de Alicante ha llegado hoy á Palma.

### Reclutas

Ayer salieron de Palma para Barcelona cuarenta y nueve reclutas de estas islas destinados á Ultramar.

### Condecoracion

El Gobierno griego ha mandado á nuestro querido amigo D. Teodoro A. Lá dico la cruz de la orden del Salvador. Le felicitamos por esta distinción.

### Primera comunión

En la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen se administrará mañana la primera comunión á los niños de ambos sexos del distrito.

### Publicacion

En Viena acaba de aparecer un periódico sumamente original.

Se titula «Der Frauenfeind», esto es,

«El enemigo de las mujeres», y su director es un tal Herr Grosse.

El título no es una farsa. El periódico flagela durísimamente todos los abusos y todas las faltas femeninas, declara la guerra á la hermosa mitad del género humano y predica la cruzada contra las mujeres y contra los privilegios y preeminencias que disfrutaban en sociedad.

En cada número publica artículos vehementes al par que pintoresco describiendo algún vicio femenino. Unas veces es el sombrero, cuya amplitud quita la vista en los teatros. Otras, las paradas desesperantes del tranvía para esperar á alguna señora que desde gran distancia y con sonriente calma se dirige al vehículo. La fiera del hogar y la petrolera han sido objeto de varios cuadros. Pero los más principales del «Frauenfeind» van dirigidos contra las sabias y literatas del tipo de aquella señora que para abrir conversacion con Sainte-Beuve le dijo:—¿Qué opinion tiene usted de Homero?—A lo que contestó el famoso crítico:—Señora, eso depende de las circunstancias. ¿Es para un casamiento?

El «Frauenfeind» ha producido una verdadera revolucion. Las vienas están indignadas y retiran hasta el saludo á cualquier desgraciado á quien sorprenden leyendo el papel condenado. Los hombres, por su parte, se indignan contra Herr Grosse.

Lo notable es que el periódico se vende que es un gusto. Suponemos que las mujeres lo comprarán para quemarlo.

#### Indisciplina

Días atrás, las mujeres detenidas en el «Workhouse de New Ross» (Irlanda), se rebelaron contra los carceleros, quienes se consideraron sin fuerzas deficientes para reprimir el tumulto.

Solicitóse entonces el auxilio de un destacamento de policía, el cual entró en el edificio, con objeto de apoderarse de las rebeldes.

Estas se refugiaron en el dormitorio, y cuando los agentes forzaron las puertas para penetrar en la estancia, notaron que las mujeres se habian despojado de sus ropas y permanecian completamente desnudas en sus respectivos lechos.

Los representantes de la autoridad no sabian qué partido tomar para proceder á

la captura, toda vez que las amotinadas se negaban á vestirse.

Por cuestion de moralidad, no tuvieron más remedio que retirarse, dejando de cumplir las severas órdenes que habian recibido de sus jefes.

## CABOS SUELTOS

Dice «Las Ocurrencias» que en los círculos políticos sigue creyéndose que hay Gabinete Sagasta para mucho tiempo.

Nosotros no somos tan ambiciosos. Con que haya Sagasta para mucho tiempo nos contentamos.

Recuerda «El Liberal» que el Sr. Sagasta cayó en 1874 por un petardo que le dieron.

Antes se lo dieron á los republicanos en 1873.

Y no se han vuelto á levantar.

Dice «El Cabecilla» dirigiéndose á los republicanos:

«Así son todos los liberales.

Vén la paja en el ojo ajeno y no vén la viga en el propio.

Expresiones á D. Manuel, y que le hagan buen provecho los 30.000 reales que cobra por haber sido Ministro de un Gobierno monárquico.»

¿Qué empeño tienen estos carlistas en recordar al Sr. Ruiz Zorrilla, que á pesar de su inquebrantable consecuencia, fué Ministro de un Gobierno monárquico!

Comentando la circular de la Junta Directiva del partido republicano progresista, dice «El Globo»:

«Por donde se vé que lo que la Junta ha hecho es lo que no se habia atrevido á hacer el propio Ruiz Zorrilla.

Dar á los salmeronianos un pasaporte en toda regla.

Y un empellon mayúsculo para enseñarles el camino.»

Con lo que están de enhorabuena el señor Salmeron y sus amigos.

Porque se han librado de la mala yerba.

Dice «El Progreso», hablando de los Gobiernos monárquicos:

«Un detalle: Todos los Ministros suben en medio de la indiferencia pública.

Porque se sabe lo que pueden dar de sí.»

Hé ahí por qué los republicanos no suben nunca.

Porque tambien se sabe lo que pueden dar de sí.

Un suelto de «La Gaceta Univesal»:

«De «El Progreso»:

«En España tenemos unas treinta ó cua-

renta fracciones políticas que se pueden encerrar buenamente en cuatro grandes agrupaciones.»

Y alguna de estas agrupaciones, por ejemplo, la de los republicanos, podía encerrarse en otra parte, de donde no saliera nunca.

Con lo que ganariamos mucho.

El país sobre todo.

## TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 22 —10 n.

En el Congreso el Ministro de la Guerra ha leído sus proyectos segun los cuales el servicio militar se compondrá de tres años en activo, cuatro en la primera reserva y cinco en la segunda: será obligatorio, salvo para los curas, los escolapios y los misioneros: en los ascensos que se concedan en tiempo de paz se guardará rigurosa antigüedad: el servicio en Ultramar podrá redimirse por la cantidad de dos mil pesetas; pero los soldados quedarán sujetos al servicio en la Península: de las faltas cometidas en el servicio entenderán los Tribunales de honor: la Península se divide en ocho regiones, y seis las Baleares, Canarias y posesiones de África.

En el Senado ha concluido el debate sobre el proyecto de ley de asociaciones.

Madrid 22.—10:15 n.

Se considera seguro el nombramiento de Nuncios en Viena, París y Madrid á favor de los Sres. Gallimberti, Rotelli y Dipietro respectivamente.

El ministro de Negocios Extranjeros de Londres ha declarado en la Cámara de los Comunes que España se niega á pagar una indemnizacion á los propietarios del buque «Marmark», añadiendo que nuestra Nación consiente en el arreglo del asunto por medio del arbitraje.

Se insiste en que la prision del Comisario francés se efectuó en territorio de su nacion

En vista del resultado de una informacion que debe terminarse mañana, es probable que sean expulsadas de Metz muchas personas.

Las autoridades alemanas afirman que el Comisario francés mantenía relaciones en el territorio alemán para informar á Francia de las medidas militares que se adoptaban en Metz.

Las víctimas del naufragio del «Tasmania» ascienden á 33.

Continúa el pánico en la Bolsa de París á consecuencia de la prision del Comisario en la frontera alemana. Los fondos franceses han bajado 1'60 enteros.

Madrid 23.—2:30 madrug.

Se espera con ansiedad la informacion en que debe comprobarse la detencion del Comisario, creyendo que se verificó en territorio francés.

La prision se fundó en el delito de alta traicion en Alsacia-Lorena.

El Comisario sigue preso en Metz, donde ha sufrido un interrogatorio.

Madrid 23.—10:15 m.

Los conservadores combatirán el servicio militar obligatorio.

Es inexacto que el Sr. Ruiz Zorrilla solicite la amnistía.

El Sr. Salmeron se encuentra algo mejor.

Madrid 23.—10:30 m

«El Imparcial» elogia las reformas del Ministro de la Guerra, general Cassola.

Francia ha pedido á Alemania cumplidas satisfacciones por la prision del Comisario de policía.

Procedente de la Habana, ha llegado á Cádiz sin novedad el vapor «Ciudad de Cádiz».

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

en la más dura y estrecha esclavitud.

Conocido este episodio de la accidentada cuanto azarosa vida del más popular é ingenioso escritor del mundo en aquella época, por el Excmo. Sr. Comandante General de la Escuadra Española de Instruccion D. José Maimó y Roig é inspirado por un doble sentimiento de amor pátrio, y de profunda admiracion hácia aquel ilustre procista que al inmortalizar su nombre, grabó el de su cuna en primer lugar en las doradas páginas de la literatura, quiso, al pasar con la Escuadra de su mando en Marzo del corriente año por el puerto de Argel, rendir un tributo de veneracion y recuerdo hácia aquel hijo esclarecido de nuestra amada España, que despues de pagar con su sangre la deuda del patriota y de ver amargados sus recuerdos de gloria con las cadenas del cautiverio, pasó á ser el Príncipe de las letras. Con dicho objeti-

## RECUERDO

### QUE Á MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

INMORTAL AUTOR DEL «QUIJOTE»

dedica la Escuadra Española de Instruccion á su paso por el puerto de Argel, en Marzo de 1887.

Sabido es que en el año 1575 y en una de las salidas de Argel que hizo el famoso pirata Arnaute Mami, apresó la galera «Sol» que navegaba de Nápoles á España conduciendo á su bordo soldados de esta nacion entre los cuales se hallaba el entonces oscuro D. Miguel de Cervantes Saavedra que tanta gloria habia de dar á la literatura pátria.

Fué cautivo de los argelinos con todos

Seccion comercial

Barcelona 22.—5 t.

4 por ciento int.	63'57
4 por ciento Exterior.	65'40
4 por ciento amortizable.	79'75
B. H. de Cuba emision de 1880	97'87
B. H. de Cuba id. de 1886	93'87
B. H. Colonial.	46'35
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	40'00
F. C. del N. de España	74'87
Cranses	10'12
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'87
F. Norte	00'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	20'36
Id. Almansa.	65'62
Obligaciones Trasatlántica.	94'75

Madrid 22

4 p. Interior.	63'90
4 p. amortizable.	79'50
B. Hipotecarios de Cuba.	97'70

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Jorge mártir

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Remedio en San Francisco

Mañana, IV domingo de mes, consagrado al Adorable Corazon de Jesús por el Apostolado de la Oracion, establecido en la parroquial iglesia de Sta. Maria. A las 7 misa y comunión general. A las 9 y media Horas v la misa mayor con explicación del propio Evangelio; á las 11 la misa última. Por la tarde vísperas y completas esposicion de S. D. M. Rosario, Trisagio, sermón y los populares cantos y letrillas al S. Corazon de Jesús.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, á las 7 el Sr. Cura párroco celebrará la S. Misa y dará el Pan de los Angeles á los niños que por primera vez han de gustarlo dirigiéndoles antes una tierna plática. A las 10 la misa mayor, y por la tarde vísperas y S. Rosario.

Parroquia de S. Francisco de Asís, á las 7 saldrá la procesion de la sagrada Comunión para los enfermos é impedidos del distrito, despues se dirá misa con motetes al órgano por la propia escolanía; á las 12 la misa de la guarnición. Por la tarde se cantarán Vísperas y S. Rosario.

En la iglesia de S. José y del Hospital se celebrá la fiesta de Jesu-Cristo bajo el título del Buen Pastor titular del Establecimiento Civil. Misa rezada á las 6 y otra á las 8 y media con armonium y motetes. Por la tarde se dará principio al devoto y solemne Octavario, Corazon de la preciosísima Sangre, sermón, Buen Pastor y Coplas con acompañamiento de armonium.

Santo de mañana

La Divina Pastora; San Fidel, capuchino, y San Gregorio, obispo

Movimiento del Puerto.

Despachados el 23.

Para Pollensa laud «Joven Juanito» patron Miguel Buenaventura con 5 trips. y harina.

ANUNCIOS

Circo Industrial

El próximo domingo habrá baile en dicho casino, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en la Consergería.

Mahon 20 de Abril de 1887.—La Comision.

Subasta

El dia 1.º de Mayo próximo, á las once de la mañana, se venderá en licitacion verbal á voluntad de sus dueños, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, un cercado de unas 4 á 5 barcillas sembradio situado en este término, y punto conocido por Gibraltar, propio de los herederos de Juan Morillo y Angles.

Las condiciones de la venta y títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

PARA VENDER

Lo está una casa calle Sta. Eulalia número 31.

Un huerto de recreo con cisterna y casa con Altos, calle San Juan en Villa-Cárlos.

Para informes en Mahon, calle Isabel II, 33.

NODRIZA

Se desea una para criar en su propia casa. En esta imprenta darán razon. harina.

PARA VENDER

Lo está un huertecito de recreo con algunos arboles frutales casita y cisterna situado en el camino de Ne Peluse. Informarán calle de S. Jorge n.º 17.

ROSALES

Los hay para vender de las mejores clases en la calle de Cifuentes n.º 67.

Papel

á propósito para envolver. Hay para vender una partida á medio real vellon libra tomado por arrobos. Imprenta de la calle del Bastion n.º 39.

Corredor

D. Rafael Timoner, estanquero de Alayor, participa al público que admite cuantos encargos se le confien así relativos al cobro y pago de cantidades y toma de dinero, á préstamo, como tocantes á los demás asuntos que puedan ofrecerse á los particulares, para gestionar los cuales pasará á Mahon los jueves y sábados de cada semana.

Parará en esta ciudad en casa de D. Francisco Estopara, Iglesia, 6; y en Alayor en la Plaza de la Constitucion, estanco.

IMPORTANTE

OJOS DE GALLO

CALLOS

UÑAS GORDAS

GRANDES CALLOS DE LAS PLANTAS DE

LOS PIÉS

Todo desaparece en el acto con la verdadera

ESCOFINA-LOSADA

SIN DOLOR NI DAÑO ALGUNO

Convencido como lo está el inventor de este sencillo y tan útil instrumento de que es lo único que hoy se conoce con verdadera eficacia para hacer desaparecer en el acto toda callosidad y uñas gordas sin exposicion alguna; y con objeto de que todo el que sufra de esta molestia tan general deseché para siempre las navajas de afeitar y otros instrumentos cortantes, tan perjudiciales y expuestos, como igualmente otros medicamentos inútiles, y se convenza prácticamente de esta verdad, sin exponerse á ser engañado por el charlatanismo, de que tanto se abusa, ha determinado enviar representantes á las poblaciones más importantes de todas las naciones para que las hagan repartir á domicilio, dejándolas por veinticuatro horas, y trascurridas que sean recogerlas, ó bien su importe.

Dentro de dichas veinticuatro horas pueden usarlas en toda dureza de piés y manos, sin que por esto queden obligados á quedarse con ellas, con tal de que al devolverlas al repartidor no estén deteriorados ni la ESCOFINA ni el prospecto.

Las ESCOFINAS se venden á 25 y á 50 céntimos y á peseta, y su duracion es de uno á dos años, usándola una sola persona.

Depósito calle de S. Sebastian n.º 5 y en el almacén de Ricardo Valiente, Andén de Levante; hallándose tambien de venta en el estanco de la Arravaleta; en la tienda El Siglo del Sr. Rita, calle del Castillo; en el Bazar Canet; y en la imprenta de este periódico.

Máquinas de coser á mano

Se venden dos en buen estado. Darán razon calle de S. Sebastian n.º 5.

Betun para el calzado

En dicha casa de la calle de S. Sebastian se encontrará el tan acreditado betun que da lustre al calzado de la marca R. V. y V. á precios económicos.

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39, al precio de 4 céntimos de escudo una.

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli. núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á constituir capitales para formación de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formación de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de sus hijos; al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraido una deuda, no quiere deberla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menos cabo del patrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J. Hernandez.—MAHON.

Vacuna suiza

Un cristal.	3 pesetas
Un estuche con 4 tubos.	4 »
Un frasco.	15 »
Depósito en Menorca Farmacia «La Salud».	



VACUNA

(EMPELT)

Continúa la vacuna (empelt), los jueves y domingos á las cuatro de la tarde en casa Cursach, Cos de Gracia 2. A los pobres que acrediten esta circunstancia mediante papeleta de la Alcaldía se les vacunará gratis.

Se venden tubos de cristal de linfa vacuna garantizando el éxito á dos pesetas el cristal y á cinco pesetas el tubo.

los demás en 26 de Setiembre de aquel año, ó sea á los cuatro de haberse batido en la gloriosa batalla naval de Lepanto, en la que quedó con el brazo y mano izquierda estropeados y conducido á Argel con sus compañeros y sorteados con todas las presas, tocó al Capitan Mami, que tenia fama de feroz y sanguinario, el cautivo Cervantes.

Permaneció en su esclavitud hasta fines de Febrero de 1577 que con algunos más, logró evadirse ocultándose con ellos en una cueva próxima á la playa y distante 3 millas de Argel. Acariciando las más lisonjeras esperanzas de obtener su libertad definitiva, estuvo en ella por espacio de más de 6 meses, ilusiones que destruyó uno de dichos esclavos, por sobrenombre «Dorado», vendiéndolos en su secreto y dando lugar á que cargados de cadenas fueran todos ellos conducidos á Argel para gemir

orgullo y entusiasmo, se han hecho intérpretes de un general sentimiento saludando con efusion en nombre de todos los españoles al que poseido de ese génio ha legado á la posteridad el título más valioso de nuestras glorias en las letras.

Bajo el influjo de estas impresiones, Fery reclama para identificar el lugar de la cueva, cuyos rastros casi han borrado las inclemencias del tiempo, una lápida que á la vez conmemore el expresado acto; y ha escrito como resultado de su comision la comunicacion que á continuacion se copia.

vo nombró una Comision representada por el Teniente de Navio de 1.ª clase D. Alejandro Fery para que indagara el sitio en donde se hallaba dicha cueva, cuna primero de sus esperanzas y tumba más tarde de su soñada libertad, y una vez encontrada que la visitara minuciosamente y desde ella, en nombre suyo, y en el de los Oficiales de Marina de esta Escuadra, hiciera más efectivos los sentimientos que en su móvil guiaban á dicho Almirante.

El más favorable éxito coronó el resultado de tan oportuna idea y Comision, y á los 310 años de haber estado encerrado en esa cueva el hijo predilecto de nuestra España, sus compatriotas allí constituidos por un dichoso capricho de la suerte, bajo la influencia del génio que inspiró al autor del Quijote y cuya silueta una imaginacion vehemente podia aun ver dibujarse en las sombras de aquella, lleno el corazon de